
 

Geschäftsstelle Ortsbeiräte Telefon: 0641 306-1075 Datum: 06.10.2008 
Auskunft erteilt: Frau Braungart Telefax: 0641 306-2700  
Südanlage 5, 35390 Gießen E-Mail: ortsbeiraete@giessen.de  

N i e d e r s c h r i f t  

zur 16. Sitzung des Ortsbeirates Rödgen 

am Dienstag, dem 30.09.2008, 

im Sitzungszimmer der Verwaltungsstelle Rödgen, Bürgerhaus,  

Bürgerhausstraße 1, 35394 Gießen-Rödgen. 

Sitzungsdauer: 19:30 - 20:15 Uhr 

 
 
 
Teilnehmer/-innen: 
 
Herr Dieter Geißler SPD-Fraktion Ortsvorsteher 
Herr Jürgen Becker SPD-Fraktion  
Herr Werner Döring SPD-Fraktion  
Herr Kurt Seipp SPD-Fraktion  
Frau Ursula Seipp SPD-Fraktion  
Herr Jürgen Theiß FW-Fraktion  
 
Vom Magistrat: 
 
Herr Egon Fritz  Stadtrat 
 
Für die Geschäftsstelle der Ortsbeiräte: 
 
Frau Kerstin Braungart  Schriftführerin 
 
Entschuldigt: 
 
Frau Elke Victor FW- Fraktion  
Frau Ute Wernert-Jahn CDU-Fraktion  
Herr Christoph Thiel CDU-Fraktion  
  

Universitätsstadt Gießen 
 

Ortsbeirat Rödgen 
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Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung: 

1. Eröffnung und Begrüßung  
  
2. Genehmigung der Niederschrift der 15. Sitzung des Ortsbeirates am 

05.08.2008 
  
3. Wahl einer neuen Schriftführerin  
  
4. Wahl einer neuen stellv. Schriftführerin  
  
5. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen  
  
6. L 3126 - Gefährliche Kurve in der Ortsdurchfahrt Rödgen 

im Bereich Lange Ortsstraße 6; 
Antrag der SPD-Fraktion vom 21.09.2008 

OBR/1931/2008 

  
7. Vorlage der Prioritätenliste für die Sanierung und 

Reparaturen Rödgener Feldwege; 
Antrag der SPD-Fraktion vom 21.09.2008 

OBR/1932/2008 

  
8. Stadteigene Lagerhalle in der Roos; 

Antrag der SPD-Fraktion vom 21.09.2008 
OBR/1933/2008 

  
9. Mitteilungen und Anfragen  
  
10. Bürgerfragestunde  
 
 

-------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
 
Abwicklung der Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung: 

 
1. Eröffnung und Begrüßung  
  
 Ortsvorsteher Geißler eröffnet die 16. Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er 

stellt fest, dass der Ortsbeirat beschlussfähig ist. Gegen die Form und die Frist 
der Einladung werden keine Einwände erhoben. 
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2. Genehmigung der Niederschrift der 15. Sitzung des Ortsbeirates am 
05.08.2008 

  
 Die Niederschrift wird in der vorliegenden Form einstimmig genehmigt. 
  
3. Wahl einer neuen Schriftführerin  
  
 Aus Umzugsgründen von Frau Allamode (jetzige stellvertretende Schriftführerin 

des Ortsbeirates Rödgen und Schriftführerin des Ortsbeirates Allendorf), haben 
sich Frau Braungart und sie darauf verständigt, das jeweilige Amt zu tauschen. 
 
Herr Ortsvorsteher Geißler schlägt somit Frau Allamode für die Wahl der neuen 
Schriftführerin des Ortsbeirates Rödgen vor.  
 
Frau Andrea Allamode wird per Akklamationsabstimmung einstimmig zur neuen 
Schriftführerin gewählt. 

  
4. Wahl einer neuen stellv. Schriftführerin  
  
 Der Vorschlag von Herrn Ortsvorsteher Geißler, Frau Kerstin Braungart zur 

stellvertretenden Schriftführerin zu wählen, wird einstimmig angenommen. 
  
5. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen  
  
5.1. Detaillierte Ortsangaben von Seiten des Ortsbeirates;  

hier: Freischnitt vor der Banksitzgruppe auf der Hohl - Stellungnahme von Frau 
Bürgermeisterin Weigel-Greilich vom 26.08.2008 - 

  
 Herr Ortsvorsteher Geißler wundert sich über die Mitteilung, dass der Ortsbeirat 

zukünftig um detaillierte Ortsangaben gebeten wird, möglichst mit einem 
Planausschnitt. 
 
Da der Ortsbeirat seiner Meinung nach immer detaillierte Ortsangaben 
gemacht habe, bittet er Frau Bürgermeisterin Weigel-Greilich, dem Ortsbeirat 
Rödgen eine Karte der kompletten Rödgener Gemarkung (mit allen klar zu 
erkennenden Flur- und Grundstücksnummern) zur Verfügung zu stellen. Erst dann 
könne man ihrem Wunsch entsprechen. 

  
5.2. Ärztliche Versorgung im Stadtteil Rödgen;  

Schreiben von Herrn Oberbürgermeister Haumann vom 07.08.2008 zum Antrag 
der SPD-Fraktion vom 21.01.2008, Vorlage OBR/0753/2008 

  
 Herr Becker bedauert, dass eine weitere Busecker Gemeinschaftspraxis, die 

Interesse an einer Zweigpraxis bekundete, ihren Antrag zurückgezogen habe 
und die Versorgung im Stadtteil somit nicht besser geworden sei. 
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5.3. Grenzänderungsvertrag; Stellungnahme von Herrn Stadtrat Rausch vom 

08.09.2008, TOP 6/15. 
  
 Herr Becker erklärt, dass o. g. Angelegenheit beantwortet wurde. 
  
5.4. Ausbesserung von Straßenschäden auf der L3126 und der K 31;  

Stellungnahme von Herrn Stadtrat Rausch vom 03.09.2008, OBR/1012/2008 
  
 Herr Becker wundert sich über die Mitteilung von Herrn Stadtrat Rausch, dass 

weitere Sachstandmeldungen wegen Unzuständigkeit des Magistrats nicht 
erfolgen. Er hätte gerne gewusst, wer der direkte Ansprechpartner sei.  
 
Zu seiner Frage bzgl. des direkten Kontaktes mit dem ASV Schotten wirft Herr 
Ortsvorsteher Geißler ein, dass nach seinem Kenntnisstand bereits andere 
Ortsbeiräte die Mitteilung von Seiten des Magistrats erhielten, dass sie nicht 
befugt seien, die Außenvertretung der Gemeinde zu übernehmen. 
 
Herr Stadtrat Fritz versichert, dass er mit Herrn Rausch über die Angelegenheit 
nochmals reden werde. 

  
5.5. Fuß- und Radweg K 31  
  
 Nachdem Herr Theiß nach dem aktuellen Sachstand fragt, erklärt Herr Becker, 

dass noch nichts Aktuelles bekannt sei und man sich darauf verständigt habe, 
erst einmal eine Initiative vom Kreis abzuwarten. 

  
5.6. Einrichtung einer Krabbelgruppe in der Kindertagesstätte Rödgen; 

Stellungnahme des Jugendamtes vom 01.09.2008 zum Antrag der SPD-Fraktion 
vom 15.07.2008, OBR/1809/2008 

  
 Herr Becker ist verwundert über die Unkenntnis des Jugendamtes, dass diesem 

bisher nicht bekannt war, dass es Anfragen von Seiten einiger Eltern aus 
Rödgen gegeben habe.  

  
5.7. Aufhebung einer Geschwindigkeitsbegrenzung;  

Stellungnahme des Magistrats vom 18.09.2008, TOP 6/15. 
  
 Herr Döring weist darauf hin, dass inzwischen 6 Schilder anstelle der 

bisherigen 2 Schildern (mit dem Hinweis Straßenschäden, Wildwechsel und 
gefährliche Kurven), angebracht wurden und dies nicht seine Absicht gewesen 
sei.  
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5.8. Backhaus in Rödgen;  
Stellungnahme von Herrn Stadtrat Rausch vom 28.08.2008, TOP 3/15. 

  
 Herr Theiß rügt die Passage der Mitteilung von Herrn Stadtrat Rausch, dass die 

behaupteten Rissbildungen mit überprüft werden, und betont, dass die Risse 
offensichtlich und nicht behauptet seien. 

  
5.9. Feuerwehrgerätehaus Rödgen - Ausbau des Dachgeschosses für die 

Jugendfeuerwehr -;  
Stellungnahme von Herrn Stadtrat Rausch vom 03.09.2008, OBR/1401/2008 

  
 Herr Becker bezieht sich auf den abschließenden Satz der Stellungnahme. Er ist 

der Auffassung, dass man mit dem Ortsbeirat nicht so umgehen sollte, da der 
Ortsbeirat das Recht habe, zu wissen, wie weit der Dachgeschossausbau 
vorangeschritten sei bzw. wie weit die Planungen seien. 
 
Herr Theiß wirft ein, dass der Antrag bereits in 2006 gestellt wurde und man 
eine anständige Antwort verlangen könne. 

  
6. L 3126 - Gefährliche Kurve in der Ortsdurchfahrt Rödgen 

im Bereich Lange Ortsstraße 6; 
Antrag der SPD-Fraktion vom 21.09.2008 

OBR/1931/2008 

  
 Antrag: 

Der Magistrat der Stadt Gießen wird aufgefordert, dafür zu sorgen, dass die 
gefährliche Kurve vor der o. a. Hausnummer entschärft wird. 
 
Ziel der Maßnahme sollte sein, dass der fließende Verkehr verlangsamt wird 
und die Fußgänger (Bereich ist Teil des Schulweges) nachhaltig geschützt 
werden.  
 
Begründung: 
Auf das Schreiben von Herrn Günther Kreisel vom 12. August d. J., das auch 
Herrn Oberbürgermeister Haumann vorliegt, wird verwiesen.  
 

 Nachdem Herr Seipp den Antrag vorträgt und begründet, beteiligen sich an der 
weiteren Diskussion Herr Stadtrat Fritz, Herr Theiß, Herr Becker und Herr 
Döring. Es werden u. a. die verschiedensten Möglichkeiten zur 
Verkehrsberuhigung bzw. Schutzmaßnahmen wie z. B. 30 km/h Markierung, 
30 km/h Schilder, Blitzer, Geschwindigkeitsanzeigetafel vor der Kurve und 
Setzung großer Findlinge bzw. massiver Steine, angesprochen.  
 
In einer Sitzungsunterbrechung bekommt der Ortsbürger Günther Kreisel die 
Gelegenheit, sein Anliegen darzustellen. 
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 Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen. 
 

  
7. Vorlage der Prioritätenliste für die Sanierung und 

Reparaturen Rödgener Feldwege; 
Antrag der SPD-Fraktion vom 21.09.2008 

OBR/1932/2008 

  
 Antrag: 

Der Magistrat der Stadt Gießen wird aufgefordert, innerhalb einer Frist von 3 
Wochen, den Entwurf der Prioritätenliste für den Feldwegeausbau im Stadtteil 
Rödgen dem Ortsbeirat Rödgen vorzulegen. 
 
Begründung: 
Auf die Ausführungen unter TOP 3 der Niederschrift zur Sitzung des 
Ortsbeirates Rödgen vom 05.08.2008 wird verwiesen. 
 

 Nachdem Herr Becker sich auf den Antrag des Ortsbeirates (der bereits am 
24.02.2008 gestellt wurde) bezieht, betont Herr Ortsvorsteher Geißler, dass 
der Ortsbeirat laut Grenzänderungsvertrag bei der Aufstellung der 
Prioritätenliste ein Mitbestimmungsrecht habe. 
 

 Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen. 
 

  
8. Stadteigene Lagerhalle in der Roos; 

Antrag der SPD-Fraktion vom 21.09.2008 
OBR/1933/2008 

  
 Antrag: 

Der Magistrat der Stadt Gießen wird gebeten zu berichten, wie die o. a. 
Lagerhalle zukünftig genutzt werden soll. 
 
Begründung: 
Bereits in der Vergangenheit wurde die Frage der Unterbringung der 
Gemeindearbeiter diskutiert und auch eine Nutzung durch die Kita Rödgen 
könnte möglich sein. 
 

 Herr Döring trägt den Antrag vor und begründet ihn.  
 

 Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen. 
 

  
9. Mitteilungen und Anfragen  
  
9.1. Pächter des Bürgerhauses Rödgen  
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 Herr Ortsvorsteher Geißler berichtet über eine Mitteilung der Stadthallen GmbH, 
nachdem der jetzige Pächter des Bürgerhauses sein Pachtverhältnis für die 
Gaststätte fristgemäß zum 31.12.08 gekündigt habe und gleichzeitig den 
Wunsch äußerte, schon ab dem 01.10.2008 aus dem Vertrag aussteigen zu 
dürfen. Laut SHG wird dem Wunsch nachgekommen. Ab 01.10. werde die 
Gastronomie von dem jetzigen Kongresshallen-Pächter übernommen werden. 
 
Nachdem Herr Stadtrat Fritz einwirft, dass nach seinem Kenntnisstand der neue 
Pächter erst am 15.10. einspringen könne, gibt Herr Ortsvorsteher Geißler zu 
bedenken, dass bereits am 02.10. eine Beerdigungsgesellschaft ein Treffen im 
Bürgerhaus geplant habe. Auch habe der jetzige Pächter bereits alles 
ausgeräumt - es sei weder Geschirr, noch Besteck vorhanden. 
 
Da man, nach Auffassung von Herrn Becker, keine Lücke in der Bewirtschaftung 
entstehen lassen könne und sollte, sagt Herr Stadtrat Fritz (als Mitglied des 
Aufsichtsrates der SHG) eine Klärung zu. 

  
10. Bürgerfragestunde  
  
 Keine Wortmeldungen. 
  
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt Ortsvorsteher Geißler die 
Sitzung mit einem Dank für die Mitarbeit der Anwesenden. 
 
Die nächste Sitzung des Ortsbeirates findet am Dienstag, 09. Dezember 2008, 19:30 
Uhr, statt. 
 
Antragsschluss bei der Geschäftsstelle ist Dienstag, 02. Dezember 2008, 09:00 Uhr. 
 
 
 
gez. gez. 
 
 
 
Dieter Geißler Kerstin Braungart 
Ortsvorsteher Schriftführerin 




